

[Dagoberto Arestuche Fernández](#)



Los bosques se protegen por personal especializado de la [Empresa Agroforestal](#) y otros organismos, para cuidarlos de adversidades de cualquier índole. Fotos: Tomadas de Internet

Entusiastas y alegres por el Día Internacional de los Trabajadores, el haber recibido la condición de Vanguardia Nacional por séptimo año consecutivo y la Orden Lázaro Peña de III Grado; los más de 700 trabajadores de la Empresa Agroforestal Matanzas exhiben alentadores resultados productivos y económicos en lo que va del año en curso.

Así lo dio a conocer Jorge Díaz Mirabal, director general de la entidad, quien en exclusiva para el periódico Girón informó que sus colectivos laborales distribuidos por siete municipios yumurinos, en el primer trimestre cumplieron el encargo estatal en cuanto a producción se refiere: con 532 metros cúbicos de madera cerrada -420 era lo planificado-, y el plan de ventas, ascendente a más de 18 millones de pesos, casi tres millones por encima de lo previsto.

En la silvicultura -capacidad de crear o conservar un bosque- ocurrió algo similar, al satisfacer las necesidades de semillas y llenado de

bolsas para la siembra, cumpliéndose, a su vez, lo relacionado con el manejo de la regeneración natural.

Díaz Mirabal también se refirió a la producción de carbón vegetal para la exportación, indicador en el que quedaron por debajo, pues de la 282 toneladas previstas para enviar, solo se lograron 264 por problemas no imputables a la mencionada empresa, sino a la naviera exportadora. Rubro que debe cumplirse en próximas fechas porque está elaborado el carbón que solo requiere su traslado a los destinos foráneos.



La silvicultura es esencial para asegurar las plantaciones futuras en bosques naturales y artificiales.

La Agroforestal de marras está presente en el municipio de Los Arabos, donde se halla enclavado un moderno aserrío que atiende una amplia extensión territorial: Martí, Jovellanos, Matanzas, Cárdenas, Colón y Limonar.

El Director de la entidad se refirió a los proyectos puestos en práctica relacionados con el Programa de las Naciones Unidas para el desarrollo (Pnud), sobre bosques y producción de alimentos en los

alrededores de la Ciénaga de Majaguillar, territorio de Martí.

Otro indicador favorable es el cumplimiento de los servicios al Turismo en Varadero mediante la implementación de obras como ranchones playeros, sombrillas, jardinería, podas de árboles, etc, cuyos clientes hoteleros quedan conformes por la calidad de lo realizado hasta ahora.

Por su parte, la madera cerrada tiene como destino la elaboración de ataúdes, viviendas y otras construcciones afines; así como el apuntalamiento de inmuebles en La Habana. También envían parte de ella a Camagüey y Ciego de Ávila.

Díaz Mirabal aseveró que lograr el encadenamiento productivo de todas las fuerzas en cada unidad empresarial de base conllevará a fortalecer aún más la economía interna.

Por último, válido es citar el apoyo comunitario prestado a la circunscripción 22 del Consejo Popular Matanzas Oeste, fundamental para el mantenimiento constructivo al centro de Salud Mental, y la atención a la sala de cuidados especiales en el Hospital Materno José Ramón López Tabrane.